



県議会
報告

岩田ひろたか

まっすぐ。レポート 2024年立春号

○発行日:2024年1月 ○発行者:岩田ひろたか事務所
○住所:〒690-0885 松江市米子町8-25 TEL:0852-24-2323

2024年がスタート!課題解決へ攻めの1年に!
well-being ~みんなの「いま」を幸せにしたい~

最新情報は公式LINEから



課題を乗り越えて飛躍の2024年に!

皆さんこんにちは。2024年がスタートしました。今年はお正月から心を痛める出来事が相次ぎました。能登半島の震災、翌日の航空機事故。犠牲になった方に心から哀悼の誠を捧げるとともに、今なお被災地で復旧・復興に向けて尽力されている皆様に心から敬意を表します。

さて、昨年4月の県議会議員選挙で4期目の議席をお預かりし、日々身の引き締まる思いで県政課題に向き合っています。昨年、新型コロナウイルス感染症の取り扱いが5類に変わり、コロナで傷んだ経済や地域活動が回復に向かおうとしていますが、エネルギー・物価高騰という大きな課題が県民生活に大きな影響を与えています。また能登半島地震の発生を受けて災害は「他人事ではない」ということを改めて痛感しています。これから新年度予算や各種政策を通じて県民が希望を抱ける島根県にしていかなくてはなりません。本年もどうぞよろしくお願いします。

まっすぐ。能登半島地震 ～もう一度足元を見つめる機会に～

元日に発生した能登半島地震は、地震の規模マグニチュード7.6、最大震度は、石川県羽咋郡志賀町で震度7を記録し、わかっているだけで230人以上の方が犠牲となっています。島根県からも警察をはじめ医師・保健師などが派遣されていますが、今後長期的な人的・物的支援が必要です。日本海側で発生した大規模地震、道路の寸断や発災直後に襲った津波、ライフラインの復旧の難しさなど、様々な課題が表面化しました。今回の震災を島根県の防災を改めて見直すきっかけにしなくてはなりません。



災害が起きる前にできること



Check! 家具の置き方を工夫していますか?

- 家具が転倒しないよう壁に固定するなど転倒防止の措置をしている。
- 寝室やこども部屋に背の高い家具を置かない。
- 手の届くところに懐中電灯やスリッパを置いている。



出典:政府広報オンライン 災害時に命を守る一人ひとりの防災対策



Check! 備蓄や備えは充分ですか?

首相官邸HPに災害の「備え」チェックリストが掲載されています。ぜひチェックしてみてください。リスト以外にも子どもの気持ちを落ち着かせるために「お菓子」や「おもちゃ」も用意しておくのがおススメです。また今回の震災でもトイレが大きな問題となっていました。携帯トイレなども備蓄しておくと役に立ちそうですね。

こちらで確認できます <https://www.kantei.go.jp/jp/content/000111250.pdf>



Check! 避難所はどこ? 家族との連絡方法は?

- 避難所を把握している。避難方法を決めている。
- 家族との連絡方法を決めている。

災害時、残念ながら公的な支援が被災者に届くまでは時間がかかってしまいます。大規模災害になればなるほど「自助」自分で身を守る、発災直後を乗り切ることが必要になります。島根県も松江市には半島部があり、中山間地も道路状況が悪い地域もたくさんあります。万が一災害が起きた時のことをぜひ、1度考えてみてください。

議会質問のコンセプトは **well-being ～みんなの「いま」を幸せにする～**

今年度の議会でも6月・9月・11月の各定例会において執行部に対し様々な質問を行いました。各議会の質問では私が大切にしたい、「ウェルビーイング…みんなのいまを幸せにする」という考え方を基に様々な県政課題について提案も含め議論してまいりました。



まっすぐ 9月議会の質問から

9月定例議会では、エネルギー・物価高騰対策で、飲食・商業・サービス業やものづくり産業等に対して、エネルギーコスト削減効果が高い設備導入の支援、また、公立学校や私立学校に対する光熱費等の支援、中小企業に対する特別高圧電力緊急対策事業のみなし大企業への対象拡大などが補正予算で可決されました。こうした中で私の一般質問では「いじめ問題について」「ガソリン高騰対策について」質問しました。

いじめ問題について



岩田県議

問

いじめ防止対策推進法の第33条において、都道府県の教育委員会は市町村に対し、重大事態への対処に関して指導、助言または援助を行うことができる。市町村と調査委員会の報告内容を共有するなど、積極的な情報共有と支援の仕組みが必要と考えるが、教育長の所見を伺う。



野津教育長

答

いじめ重大事態の発生報告、重大事態調査の開始報告、重大事態調査報告書等について今年度から文部科学省及びこども家庭庁より報告を求められることになった。市町村で起こったいじめの重大事態は県を経由して国に報告することになるので、県教育委員会としても、市町村教育委員会に対して国への報告の必要性について周知し、指導、助言または援助につなげていく。

生徒・保護者の皆さんへ

島根県では電話相談窓口を開設しています。子どもたちだけでなく、保護者の皆さんにも広くご利用いただいています。不登校、いじめ、子育てについて、学校との関係など、幅広い内容の相談をお受けすることが可能です。お気軽にご利用ください。

いじめ相談テレフォン 0120-779-110 24時間子供SOSダイヤル 0120-0-78310



岩田県議

問

いじめ防止対策推進法を知っていると答えた小学生は8.4%しかいない。児童生徒やその保護者がいじめ防止対策推進法について、さらなる理解を深めてもらうために、どのように今後取り組まれていくのか伺う。



野津教育長

答

児童生徒に対しては、全校集会やホームルームなどの時間を使って、各学校のいじめ防止基本方針を説明している。いじめを見逃さない、傍観者にならないことなどについて指導している。保護者に対しては、県や学校のホームページへの掲載のほか、PTA総会や保護者会において基本方針を配付し、学校における取組などの説明を行っている。いじめを確認した場合は速やかに保護者と情報共有し、重大事態が発生しないよう努めていく。



ガソリンの二重課税解消について



岩田県議

問 地方は自動車が生活必需品だが、ガソリンには複数の税金がかけられている。1リットル当たりガソリン税が53.8円、石油石炭税が2.8円かかる。そして、これらの税金に消費税が10%かかっている。税金に対してさらに消費税がかかっている二重課税の状態。ガソリン価格低廉化につながるガソリンの二重課税の解消に向けて、地方から声を上げるべきではないかと考えるが、所見を伺う。

答 二重課税の問題は、揮発油税などの税金が含まれたガソリン価格に、それにさらに消費税がかかっているという仕組みを見直すべきかどうかという問題ですが、これは日本全体の税体系をどのように構築するかという観点で国において十分に議論されるべきと考える。



丸山知事

まっすぐ。11月議会の質問から

11月議会では「地域交通の維持」「職人・技能人材の育成について」「ヘルプカード・ヘルプマーク」について質問を通して提言を行いました。

路線バスのドライバー確保策について



岩田県議

問 バスドライバーに関しては圧倒的に男性が多い。また、賃金が安く長時間労働の傾向にある。長時間勤務を是正できるような勤務時間の柔軟性を持たせ、まだ少ない女性の進出を後押しするのは非常に有効ではないか。

答 バスの運転は、乗客に配慮した安全で優しい運転が求められることや、快適に移動するための接遇面も大切であることなど、女性に向いている側面もあると考える。今後、県の交通人材確保の取組において、バスドライバーが集う女子会など、交通業界の魅力向上事業を活用して多くの女性にバスに関心を持ってもらい、女性の交通分野での活躍が進むよう取組みを進めていく。



藤井地域振興部長

まっすぐ。その他の提言

◆職人や技能者育成の観点から高校生の就労体験制度を新設してはどうか。

しまねの職人チャンネル <https://www.pref.shimane.lg.jp/industry/employ/kunren/syokunin/>



◆ヘルプマーク・ヘルプカードの啓発について県内の避難所となっている場所での周知徹底を図るべきではないか。

ヘルプマークを知っていますか?
援助や配慮が必要な方のためのマークです。

外見から分からなくても援助や配慮が必要な方がいます。
このマークを見かけたら、電車内で席をゆずる、困っているようであれば声をかけるなど、思いやりのある行動をお願いします。



裏面にシールを貼り
必要な支援を記載
することができます





2月議会では会派代表質問を行います

2月14日に開会する2月定例議会で私の所属する会派「民主県民クラブ」を代表して、会派代表質問を行います。これまでと同様に様々な政策提言を行っていきます。

質問内容 このほかにも県政全般にわたって質問します

◆防災対策

半島での防災について、孤立集落対策について、防災関係人口の構築について、自家用車避難対策について

◆農林水産業

農林水産計画の5年間の取り組みで見えてきたことと今後について、関西圏を意識した市場開拓について

◆教育

今後の島根の教育について

◆働き方改革・労働環境

ダブルケアラーについて、仕事と介護の両立について

◆観光振興

インバウンドの取り組み推進について

2月21日 14時頃から登壇予定

議会の模様はライブ中継・ケーブルテレビでご覧いただけます
島根県議会中継 <https://shimane-pref.stream.jfit.co.jp/>



明日の種 デジタル目安箱を開設

国会は昨年末から「政治とカネ」の問題で政治そのものが大きく信用を失っている状況です。ルールを守らない政治家の姿に失望している方もいらっしゃるでしょう。しかし、こんな時だからこそ政治から目を背けるのではなく、おかしな政治を正しい方向に変えていくことが大切です。政治を動かすのは「あなたの声」です。

議員は皆さんの代弁者…皆さんの声を代表して質問に立っています。

「どうせ自分一人が言っても変わらない」そう思っていませんか?そんなことはありません!!
あなたの声は島根をもっと素敵にする「明日の種」です。

岩田ひろたかに議会で質問してほしいこと、「私が議員ならこんな質問をしたい」ということを教えてください。また今のお困りごとや悩み事などございましたら、お気軽にご記入ください。
また、あなたの政治や政治家に対するイメージも教えてください。

お問い合わせ 0852-24-2323 または office@iwatahirotaka.jp



オンラインでもオフラインでも!どこでもミーティングやります

現場の声をもっともっと聞きたい。コロナ禍ということもあり、少人数での「どこでもタウンミーティング」を始めます。あなたの地区に岩田があらわれます!

またZOOMなどを使ったオンラインでのミーティング(こちらは人数無制限)も参加します!

2人以上集まれば、開催しようと思います。岩田ひろたかと島根の未来について語りませんか?県議に聞いてみたいこと、あなたの思い、ご意見をお聞かせください。お友達同士で、地域の仲間で気軽にお声がけください。(いずれも詳しくは岩田ひろたか事務所にメールまたはお電話でお問い合わせください。)



〒690-0885 松江市米子町8-25

TEL.0852-24-2323 FAX.0852-61-1975

E-mail:office@iwatahirotaka.jp HP <https://iwatahirotaka.jp>



ホームページ



Facebook



X



LINE

